

Mgr l'Archevêque sera accompagné pendant toute la visite par le R. P. Beaudévin, S. J. et dans la première moitié par le Rév. M. W. Plaisance, RR. PP. Oblats Boissonnault et Mayer; et ensuite par les révérends MM. Labrecque, Beaudoin et Feuiltaut du Séminaire de Québec.

Le rév. P. M. Gouin sera maître des cérémonies pendant la visite de l'Isle d'Orléans, et sera remplacé par le rév. M. C. O. Gagnon.

C. O. GAGNON, ptre,  
Sous-secrétaire.

Archevêché de Québec,  
29 mai 1885.

*Une fête de famille, au Collège de Ste Anne.*—Mercredi, 27 mai dernier, une grande démonstration avait lieu au Collège de Ste Anne, à l'occasion de la fête du Révd Supérieur du Collège de Ste Anne, M. le Grand-Vicaire Chs Trudelle.

C'était la vingt-troisième fois que nous assistions à semblable fête, qui est non-seulement la fête du Collège, mais encore celle de toute la paroisse; car dans toutes les réjouissances du Collège, les paroissiens ont aussi leur place dans ce concert de précieux encouragements à l'égard des élèves qui fréquentent cette belle institution et qui savent si bien profiter de l'enseignement qui leur est donné par des professeurs qui ont le précieux mérite de cultiver leur cœur en même temps que leur intelligence, pour en faire des hommes qui feront plus tard l'honneur de la religion et de leur pays, comme l'ont fait leurs devanciers depuis la fondation du Collège de Ste Anne.

Nous assistons à ces fêtes avec une jouissance toujours nouvelle, parce que sans cesse nous voyons chez ces jeunes gens un courage et une émulation pour le travail qui ne se ralentissent jamais, ou plutôt qui s'accroissent d'année en année, parce qu'ils désirent surpasser leurs aînés dans les progrès de la science dont le cadre s'agrandit tous les jours davantage et qu'ils doivent se préparer à subir les examens du baccalauréat. Pour cela, ils se sont rangés en armée en bataille sous le drapeau de "St Thomas d'Aquin" où sous ses plis se trouvent placés les heureux vainqueurs, les travailleurs intrépides parmi lesquels on compte trois catégories: 1o. les académiciens; 2o. les candidats; 3o. les aspirants, qui tous appartiennent à "l'Académie St Thomas d'Aquin," et qui parviennent à ces différents grades suivant le nombre de devoirs immaculés inscrits au "Cahier d'honneur."

Comme ceux qui appartiennent à cette société occupent le poste d'honneur, nécessairement c'est à eux qu'il appartient de faire les honneurs de la maison, et de présenter au vénéré supérieur du Collège, le bouquet de sa fête.

Près de quarante prêtres, amis et anciens élèves du Collège, assistaient à la fête de M. le Supérieur du Collège, cette année: ce qui témoigne beaucoup en faveur de la bienveillante sympathie que l'on porte à cette institution.

Parmi ces membres du clergé, nous remarquons MM. les Grands-Vicaires Chs. Ed. Poiré et N. T. Hébert; les RR. MM. A. Beaudry, curé de Charlesbourg; Ed. Dufour, curé de St Roch; C. Roy, curé de St Alexandre; N. Boutin, curé de St Pierre;

Z. Gingras, curé de St Gervais; Geo. Potvin, curé de Aubert; J. B. Blouin, curé de Ste Hélène; J. Laguoux, curé de St Jean Port Joli; Ed. Demers curé de St Philippe; G. Beaulieu, curé de St Onésime; Révd M. Ant. Gauvreau, curé de N. D. de Lévis; E. V. Dion curé de la Rivière Ouelle; C. Bacon, curé de l'Islet; Révd M. L. Fournier, curé de St Lambert; Joseph R. Desjardins, curé de Ste Louise; F. X. Méthot, curé de St Eugène; C. S. Brochu, curé de St Denis; C. Galarneau, curé de St Pacôme; J. M. Moreau, curé de N. D. du Mont-Carmel; E. E. Hudson, curé de St Antonin; Hospice Desjardins, curé de Laval; MM. J. Girard, Georges Pelletier, A. Bellet, A. Pâquet, M. Coulombe, P. M. Deschênes, F. Bégin, A. Vaillancourt, Alfred Dionne, etc.

Jamais élève du Collège n'oubliera, de sa vie, la belle cérémonie qui a précédé la fête de leur vénéré supérieur, cérémonie imposante s'il en fut, et dont ils conserveront toujours le souvenir: celui de la consécration de leur cœur à la Vierge Marie, à l'occasion de la bénédiction d'une Madone représentant la Sainte Vierge, placée sur un rocher ayant vue à l'une des cours de leur récréation, et qui par conséquent devra présider à leurs jeux. Cette bénédiction d'une statue de la Ste Vierge, coïncide beaucoup avec les cérémonies du beau mois de Marie et restera comme souvenir du centenaire de l'établissement du mois de Marie si religieusement observé dans les institutions religieuses et dans toutes les églises de notre religieux pays.

Le don de cette statue a été fait au Collège par le curé de St Jean Port Joli, le Révd M. Joseph Laguoux, et la bénédiction en a été faite par M. le Grand-Vicaire Chs Ed. Poiré, curé de Ste Anne.

Quand la Madone eût été placée sur son piédestal, environné de guirlandes, d'oriflammes et de fleurs, la fanfare se tut, et au milieu de la douce émotion qui faisait battre tous les cœurs, le Révd M. Antoine Gauvreau, curé de Lévis, prit la parole, et fit une chaleureuse et éloquente élocution dont nous regrettons de ne pouvoir donner même une pâle analyse. L'orateur prit pour texte cette parole des Saints livres: *Plantaverunt se in vinis*: "ils m'ont planté dans les vignes." Il sut en faire des applications pleines d'à propos et en tirer d'admirables leçons. Comment, en effet, appliquer cette parole mieux qu'à la Vierge de Ste Anne qui, toujours souriant, toujours bénissant, comme une reine sur son trône, domine avec majesté un bocage toujours vert au milieu de jardins embaumés et de gazons en fleurs?

Mais la véritable vigne, s'est écrié l'orateur, la vigne tout particulièrement chère au céleste vigneron, c'est vous, chers jeunes gens, vous qu'il a planté et qu'il cultive avec amour dans son jardin de prédilection qu'il appelle le Collège de Ste Anne. Puis, d'une voix pleine d'émotion, M. Gauvreau rappelle les bienfaits signalés dont la Providence a comblé son *Alma Mater*, le dévouement des hommes qui y ont travaillé et de ceux qui y travaillent encore à l'œuvre de l'éducation de la jeunesse. Il dit les devoirs qui incombent aux jeunes gens privilégiés, objets de tant de soins; "sur la Religion, la Patrie, espèrent enoil- de Ste Anne des fruits plus délicieux que le fruit de la vigne. Pour ne pas frustrer cette espérance, il faudra que, comme le raisin, votre intelligence,